

CHILE / DERECHOS HUMANOS / DIVERSIDAD / GÉNERO / JUSTICIA Y DD.HH /  
PORTADA

# Movilh: Episodios de homofobia y transfobia aumentaron un 44% en 2018

El Ciudadano · 20 de marzo de 2019

---

*Si el año pasado se contabilizaron 698 situaciones de este tipo, en 2017 fueron 484, consignó el XVII Informe Anual de Derechos Humanos, Diversidad Sexual y de Género en Chile.*



La violencia contra la población LGTBI ha aumentado. Eso indica el XVII Informe Anual de Derechos Humanos, Diversidad Sexual y de Género en Chile, elaborado por el Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (Movilh), documento que registró para 2018 un incremento de 44% en los episodios de homofobia y transfobia, con respecto a los acontecido en 2017. Si el año pasado se contabilizaron 698 situaciones de este tipo, en 2017 fueron 484, consigna *La Tercera*.

La mayor proporción de eventos de violencia (39%) tuvo a la población trans como víctima, con 273. Según explicaron desde el Movilh, hay una relación entre el avance en igualdad de derechos y la ocurrencia de hechos que atentan contra la dignidad de las personas LGTBI. “Hemos podido constatar que a medida que avanza más el reconocimiento de los derechos, los grupos opositores a esos derechos se tornan más violentos. Es una reacción: ellos se asustan al ver los avances”, señaló Óscar Rementería, vocero del Movilh, según consignó LT.



El detalle del reporte indica que en 2018 se registraron tres asesinatos relacionados con discriminación. A esto se suman las 58 agresiones físicas o verbales, 16 casos de

abuso policial, 28 hechos de discriminación laboral, 37 episodios de exclusión educacional, 102 movilizaciones o campañas homofóbicas y 271 situaciones de marginación institucional.

Asimismo, la organización de la diversidad sexual expuso que el año pasado tuvieron lugar 17 denegaciones de derechos en espacios públicos o privados, 72 actos de violencia comunitaria y 92 declaraciones de odio.

Este aumento de la violencia contra las disidencias sexuales, explicaron desde el Movilh, “se cruza con paradojas. Por un lado, se explica por el avance de la Ley de Identidad de Género y el triunfo del filme Una Mujer Fantástica en los premios Oscar”.

Desagregado por regiones, Valparaíso concentró el 40% de los casos y denuncias por discriminación, cifra que representa un aumento de 311% en relación a lo registrado para 2017.

La organización también hizo notar que un factor importante para explicar el “innegable” aumento de casos se relaciona con el hecho de que las víctimas se están atreviendo a denunciar cada vez más.

---

**Fuente:** El Ciudadano